

LAS CLAVES

► **Titularidad.** El 20 de noviembre, un Real Decreto aprobó la inclusión de este tramo de la AS-19 y del enlace de Llorca en la Red de Carreteras del Estado. Entró en vigor ayer.

► **Contratación.** El Consejo de Ministros dio ayer su visto a la licitación de la obra, que saldrá próximamente a concurso.

► **Financiación.** Los Presupuestos Generales del Estado contemplan hasta 2019 partidas por 91 millones que incluyen además el desdoblamiento hasta el enlace de El Empalme, en Carreño.

rado, decisión que el Gobierno ha adoptado al tratarse de una vía que «constituye el acceso principal a un puerto de interés general». El Ministerio de Fomento y el Principado firmaron ya el 11 de noviembre el convenio que regula este cambio de titularidad, que no conlleva compensación económica alguna por ninguna de las dos partes.

Pendientes de Jove

Con la autorización para iniciar la contratación de este nuevo acceso al puerto, el Consejo de Ministros cumple, coincidiendo con el primer día de la campaña electoral, con parte de los compromisos adquiridos con la ciudad en diciembre de 2005 para aumentar la competitividad de El Musel dotándolo de un acceso directo desde la red de carreteras de alta capacidad y para mejorar la calidad de vida de los vecinos de la zona Oeste ofreciendo al tráfico pesado una alternativa de entrada al

margen de las vías urbanas. En los Presupuestos Generales del Estado de 2015, el Ministerio de Fomento había reservado para el desdoblamiento de la AS-19 una partida de 3 millones de euros. En las cuentas aprobadas para el próximo ejercicio se reflejan para esta actuación 5 millones de euros más, a los que se sumarían otros cinco en 2017, 33,4 en 2018 y 45,7 en 2019. El presupuesto total del proyecto sería de 91 millones de euros, cifra que además del contrato autorizado ayer por 46,5 millones incluiría el desdoblamiento de otros 2,14 kilómetros de carretera, hasta el enlace de El Empalme, en Carreño.

Queda ahora pendiente que se apruebe también la licitación del vial de acceso al puerto por Jove, clave en el proyecto de mejora de las conexiones de El Musel y de reducción de tráfico en vías interiores como la avenida del Príncipe de Asturias. Los presupuestos de Fomento contemplaban para este mismo año la inversión de 4 millones de euros en esta actuación, aún sin fecha de contratación. Los de 2016 reflejan una partida similar, con la previsión de elevar la cifra a 10 millones en 2017, subirla hasta los 34,1 millones en 2018 y cerrar la obra con 47,7 millones de euros en 2019. Si se cumplen estas estimaciones la inversión total alcanzaría los 95,9 millones de euros.

Los vecinos de la zona Oeste piden que el proyecto acordado hace una década para esta nueva entrada al puerto —y que «ha quedado olvidado en algún cajón del Ministerio de Fomento»— se respete tal cual, lo que incluye el soterramiento del tráfico pesado. La misma demanda se ha hecho de forma reiterada los últimos años desde el Ayuntamiento, tanto con Foro como con el PSOE.

bien, las diferencias con lo que está sucediendo en Gijón son más que notables. Suardiá, accionista también en su día de nuestra línea, jugó claramente a caballo ganador. Se marchó llevándose buena parte de los clientes y sus expectativas de negocio por tierras gallegas eran inmejorables. Vigo es una apuesta en firme de los gobiernos español y francés: a uno le interesa por motivos políticos (¿quién gobierna en Galicia?), y al otro para que los coches de sus multinacionales tengan salida. Sin embargo, a El Musel no lo apoya nadie. De hecho, la reunión que mantuvo Llorca con el presidente de la Autoridad Portua-

ria, Laureano Lourido, fue fría como el hielo. Es más, Puertos del Estado dice que va a presentar un recurso a cuenta del reciente nombramiento del director general. En Madrid, sin duda, consideran a El Musel como un problema. Endeudado hasta las cejas, investigado por la Audiencia Nacional y, encima, gobernado por una comunidad autónoma de signo político hostil. En la actualidad, nuestro puerto se encuentra en mitad de un fuego cruzado: está acosado por todos los lados. Presunta corrupción, falta de apoyo gubernamental y, por si fuera poco, hasta algunos dudan de su competitividad.

La Fiscalía aún no pidió la imputación de más responsables de la obra de El Musel

La Audiencia admite, la personación de la Asociación Ciudadanos por Asturias en el caso, pero bajo la dirección letrada de Ocan

:: M. MENÉNDEZ / N. PRIETO

GIJÓN. «La Fiscalía Anticorrupción aún no ha solicitado la práctica de diligencias para investigar a 16 responsables de la UTE Dique Torres que participaron en la obra de ampliación de El Musel, dentro del procedimiento que se sigue en la Audiencia Nacional por presuntas irregularidades en la construcción de esa infraestructura. Así lo informó ayer a EL COMERCIO la Fiscalía General del Estado, después de que en el última vista celebrada en el Juzgado Central de Instrucción número 3 sobre este caso, el pasado 16 de octubre, el fiscal anunciara su intención de que se llamara a declarar, bien como investigados o como testigos, a 16 técnicos de la UTE.

El Observatorio Ciudadano Anticorrupción (Ocan), que ejerce la acusación particular, si anunció el pasado 23 de noviembre que había solicitado que se llamara a declarar en esta causa a 31 exconsejeros de El Musel, así como al exdi-

rector general de Transportes, Fernando Palao; al exdirector de Recursos Humanos de Puertos del Estado, César Salvador Artola, y al ex presidente de Cesintra, Enrique Riaño.

Por otra parte, la Audiencia Nacional ha comunicado a la Asociación Ciudadanos por Asturias, que preside Raimundo Abando, que acepta a trámite su petición de personación en el caso como acusación particular, sin necesidad de incorporar fianza, pero bajo la dirección procesal de Ocan, que ya ejerce esa función.

Raimundo Abando informó ayer a este periódico que la entidad que representa recurrirá el auto de la Audiencia, pues no está conforme con la limitación señalada y aspiran a tener su propia representación letrada.

La argumentación del recurso, que será presentado probablemente la próxima semana, apela a la información sobre el caso que la Asociación Ciudadanos por Asturias dice tener, así como por la circunstancia de que, aunque Ocan presentó su querrela ante la Audiencia Nacional, las primeras denuncias correspondieron a la agrupación que preside Abando, primero en Juzgado de Primera Instancia y, posteriormente, en la Audiencia Provincial.

MOVIMIENTO PORTUARIO

EL MUSEL

ENTRADAS

Orawa: procedente de Ashdod, para descargar 12.000 toneladas de fosfatos.
Cementos Cantábrico: procedente de La Coruña, para cargar 5.100 toneladas de cemento, para Vigo.

Conmar Gulf: procedente de Bilbao, en línea regular de contenedores, para Rotterdam.

SALIDAS

WEC Van Gogh: para Bilbao, en línea regular de contenedores.
Kristin D: para Gorinchem, con 1.900 toneladas de productos siderúrgicos.
Cape Frontier: para Rotterdam, tras descargar 165.000 toneladas de carbón.
Arklow Resolve: para Belfast, con una partida de 4.400 toneladas de carbón.

TODO GIJÓN

Laviada urge medidas ante las peleas diarias en el Teodoro Cuesta

Los vecinos inician una campaña para reclamar soluciones [PAG. 6]



Miguel Ángel Fernández, alma máter de Asfear, fallece a los 65 años [PAG. 10]

CULTURAS



El Museo Barjola alberga el proyecto '¡Más madera!' [PAG. 6]

CULTURA

Recuerdos de un 'Carantoñólogo'

Extracto del discurso de José Antonio Rodríguez Canal en el homenaje [PAG. 42]

DEPORTES

El Grupo quiere sorprender al histórico Bidasoa

El Juanfersa mide su mejoría ante el líder [PAG. 50]

ASTURIAS SUMA EN ESPAÑA

VOTA

COALICIÓN



El Grupo quiere sorprender al histórico Bidasoa

El técnico Chechu Villaldea tiene problemas para formar un 'siete' competitivo al estar tocados Pablo y Prendes, dos de sus hombres clave

:: J. L. CALLEJA

GIJÓN. El Grupo Covadonga confía en darle un buen susto al Bidasoa, segundo clasificado de la División de Honor Plata, en el partido que se disputará esta noche contra el histórico conjunto vasco (20 horas, Braulio García). Los grupistas llevan cuatro partidos consecutivos sin ganar y quieren cortar esa mala racha. Además, no ganan en el Braulio García ante su afición desde el primer partido de Liga contra el Academia Octavio en el mes de septiembre.

Pero el conjunto gijonés no tendrá fácil, porque el Bidasoa es un serio aspirante al ascenso a la Liga Asobal por el gran potencia de su plantilla. En las filas del conjunto guipuzcoano hay jugadores de mucha experiencia y nivel, como el meta Asier Zuviria o el extremo Adrián Crowley, que es su máximo goleador con 50 tantos. A ellos se suman los primeras lí-

neas Cristian Martínez, con 42 goles, Didac Vilár y el lateral Iago Muñia, sin olvidar a sus extranjeros Dejanovic y Davidovic. Con una sola derrota en lo que va de campaña, el mítico conjunto de Artaleku está a solo un punto del líder Atlético Valladolid, que esta jornada recibe al Juanfersa. Sus cifras revelan un gran inicio de temporada al contar en la clasificación con la mejor di-

ferencia de goles entre el número de tantos a favor y en contra con un balance positivo de 74, muy por encima del resto de los equipos de la parte alta de la tabla.

Villaldea tiene muchos problemas para hacer frente a un rival de tal entidad. «porque el lateral Pablo Fernández y el pivote Carlos Prendes -dos hombres fundamentales- arrastran problemas físicos como en las últimas jornadas y no van a estar al 100%».

Por su parte, el central grupista Víctor Álvarez, que lidera la última victoria de los suyos en la cancha del Zarautz con 14 goles, conoce la gran fortaleza del Bidasoa, pero advierte que pelearemos hasta el final para conseguir los dos puntos, porque hay que lograr que no nos gane nadie en casa».



Víctor Álvarez

El Juanfersa Comunicalia mide su mejoría en la cancha del líder

Sergio Coteló, que sigue sin poder contar con César Beret, dice que el equipo viaja a Valladolid «con mucha moral tras los últimos resultados»

:: J. L. C.

GIJÓN. El Juanfersa Comunicalia afronta plétórico de moral su compromiso de esta noche en la cancha del líder, el Atlético Valladolid (20 horas, Pabellón Huerta del Rey). No obstante, también es consciente del enorme potencial del conjunto pucelano, que se mantiene invicto tras doce jornadas.

Después de la buena dinámica de resultados, que se tradujo con tres victorias consecutivas tras la destitución del técnico Alberto Suárez, el equipo jovellanista recuperó la confianza y la normalidad que tuvo en el inicio de la temporada, en la que mostró su vitola de favorito para jugar la liguilla de ascenso. Gracias a la citada buena racha, el 'siete' jovellanista regresó al 'play off' que quiere asegurar en los tres partidos que le quedan por disputar en esta recta final del año.

El emblemático pabellón Huerta del Rey es de grato recuerdo para los rojillos. En su estreno en Asobal hace dos campañas lograron su primera victoria de prestigio lejos del Palacio de Deportes (26-28), en un partido que resolvió al final el balcáni-

co Amir Cakic, que hoy triunfa en el Villa de Aranda. De la actual plantilla Maxi hizo cuatro tantos y Adrián y Pellitero, dos cada uno.

El técnico Sergio Coteló se queda por tercer encuentro seguido sin el lateral César Beret, que aún se recuperó de su rotura de fibras, y es consciente de que «el Valladolid es el mejor equipo de la categoría, que no perdió ningún partido», pero es optimista «porque vamos con mucha moral, gracias a los últimos resultados, pero sobre todo por el aliciente de jugar en una cancha mítica».

El conjunto pucelano, heredero del histórico Michelín, cuenta en sus filas con jugadores de la talla de los veteranos Fernando Hernández (75 goles hasta el momento), que fue campeón del mundo con España y militó entre otros equipos en el Barcelona, así como el técnico Sergio Coteló. Dávila y el meta Xabi Díaz, con gran experiencia en Asobal, a los que se unen otros como el sueco Kallman, el lateral De la Rubia y el italiano-argentino Viscovich, que jugó en Cuenca.

Cambio de fecha con el Nava

El Juanfersa Comunicalia tiene previsto solicitar al Nava el aplazamiento del partido de la jornada 15, programado para el sábado 9 de enero, al estar el lateral Rubén Río con la selección junior en el Torneo 4 Naciones, que se disputa en Figueira (Portugal del 2 al 11 del próximo mes de enero).



El técnico Sergio Coteló

El BMG, sin margen de error en su visita al Lanzarote

Tras la inesperada derrota con el Pereda, las gijonesas, terceras en la tabla, necesitan ganar a las canarias, que son segundas, para recuperar la plaza de 'play off'

:: J. L. C.

GIJÓN. El Balonmano Gijón juega esta tarde en la cancha del Lanzarote Puerto del Carmen (19 horas, Pabellón de Tías) el partido más importante en lo que va temporada.

La derrota que sufrió contra todo pronóstico el pasado domingo contra el Pereda obliga ahora a las blanquillas a ganar como sea a las canarias para no alejarse de su objetivo de alcanzar el segundo puesto que perdió en la última jornada.

Precisamente esa plaza la tiene ahora el conjunto isleño, que le saca un punto a las gijonesas, que en caso de perder quedarían descolgadas a tres. Por ello, el encuentro es fun-

damental para las aspiraciones de Manolo Díaz.

El técnico del Balonmano Gijón reconoce que «no nos queda otra que sumar los dos puntos en juego, porque pensábamos que íbamos a llegar con un diferencia en la tabla que ahora no tenemos después de perder el partido contra el Pereda».

El preparador del conjunto de La Tejerona tiene a su disposición a todas sus jugadoras. Las hermanas Patricia y Natalia Martínez, junto con Miriam Cortina, que son los principales baluartes del equipo gijonés, serán clave para encarar con garantías el encuentro de hoy en Lanzarote, donde el Balonmano Gijón no tiene ya ningún margen de error.

Las gijonesas no quieren pasar una campaña más sin jugar por el ascenso, por lo que están muy concienciadas para no fallar hoy.

Por su parte, el líder Mavi Nuevas Tecnologías La Calzada tiene jornada de descanso y reanudará la Liga la próxima semana en la cancha del Carballeda.

TODOS LOS LUNES

EL DOBLETE




¡Al precio de siempre!

1,30€

Consigue la mejor información, más cercana a ti (local, regional, cultura, deportes...) que te proporciona EL COMERCIO y llévate por el mismo precio toda la información deportiva del diario AS

Venta conjunta e inseparable cada Lunes



PLENOS DE VIDA

Solo en la comunidad de Asturias

Balónmano | División de Honor Plata

Rivales de postín

El Juanfersa Comunicalia y el Grupo Covadonga se enfrentan a Bidasoa y Valladolid, los dos primeros de la clasificación

Gijón, J. J.

Los dos equipos gijoneses masculinos de balonmano afrontan una parte del calendario que les lleva a enfrentarse a los equipos más potentes de la categoría. Así el Juanfersa Comunicalia juega a las 20 horas en la cancha del Atlético Valladolid, líder de la clasificación y que hasta el momento sólo ha cedido un punto en las 11 jornadas disputadas. Los pucelanos son claros favoritos para el ascenso directo, no en vano cuentan con un presupuesto que para si quisieran la mayor parte de clubes no sólo de la División de Honor Plata sino de Asobal. Tras este encuentro los gijoneses recibirán en el palacio de los deportes al Zamora, otro de los candidatos al ascenso. Para el partido de Valladolid Sergio Cotelo no utilizará a César Beret a quien prefiere dar una semana más de recuperación de la rotura fibrilar que padece por lo que su reaparición podría producirse la semana que viene ante los zamoranos. Dos partidos de van a medir la recuperación del Juanfersa Comunicalia que tras superar una de las mayores crisis deportivas de su historia ahora acumula tres victorias consecutivas.

Si el Juanfersa Comunicalia lo tiene complicado en las dos próximas jornadas el Grupo Covadonga también se mide a rivales difíciles. Este sábado recibe en el Braulio García al Bidasoa, segundo clasificado, y el otro gran equipo de la categoría. Hasta el momento sólo ha encajado una derrota y en sus filas figuran hombres como Jon Azkue, Adrian Crowley, Iago Muñia o Alberto Mouriño con un poten-



El grupista Ancizu, durante un partido. | JUAN PLAZA

cial ofensivo tremendo y con Asier Zubiria, toda una garantía en la portería. El Grupo, al contrario que le pasa al Juanfersa Comunicalia encajó tres derrotas consecutivas pero logró un valioso empate en la cancha del Bordils, en la última jornada.

El principal problema del Grupo son las lesiones de hombres claves como Carlos Prendes o Pablo Fernández y que Víctor Álvarez aún no está al cien por cien recuperado de la grave lesión que sufrió en una rodilla a mediados de la pasada temporada.

Villaldea recupera a Emilio Vallado para la portería pero mantiene entre algodones a Carlos Prendes y Pablo Fernández, ninguno de los dos entrenó esta semana pero la intención es que ayuden en el partido ante el conjunto vasco.

El Gijón lucha por volver a ser segundo

Gijón, J. J.

La próxima jornada también será clave para uno de los dos equipos femeninos de la ciudad, el Balonmano Gijón, que tras el tropiezo de la pasada jornada ante el Pereda perdiendo un partido que llegó a ir ganando por 8 goles de diferencia, se enfrenta al Lanzarote Puerto Carmen, el equipo que le superó en la clasificación y que ahora es segundo lo que le da derecho a jugar la fase de ascenso.

Las gijonesas han demostrado que pueden jugar a un gran nivel pero también que pasan de su mejor versión a prácticamente desaparecer del partido que fue lo que le pasó la anterior jornada ante el Pereda. Lograr una mayor regularidad es clave si quiere seguir luchando por meterse en la fase de ascenso.

Atletismo



Santi Obaya, entrando en meta.

Santi Obaya, segundo en el Ultramaratón de Tenerife

Gijón, J. J.

El atleta gijonés Santi Obaya logró el segundo puesto en el Ultramaratón Tenerife Bluetrail, una carrera de casi 100 kilómetros y alrededor de 11.000 metros de desnivel acumulado y que cruza toda la isla de Tenerife de sur a norte. La carrera salió de la playa de Los Cristianos para finalizar en el Puerto de La Cruz tras haber ascendido al Teide de 3.500 metros de altitud y que suponía la parte más complicada de la prueba. Desde su cima hasta la meta quedaban todavía alrededor de 40 kilómetros de una interminable bajada que también fue muy complicada para los atletas participantes.

Santi Obaya dominó buena parte de la carrera pero en los últimos cuatro kilómetros y tras sufrir un bajón físico, se vio superado por un corredor y acabó en segunda posición.

Voleibol | Superliga 2

El Grupo cierra la primera vuelta ante el Valladolid

Gijón, J. J.

El Grupo Covadonga y el Universidad de Valladolid juegan a las 17 horas en el Braulio García un encuentro que se prevé igualado. Los dos equipos están separados por tan solo un punto con las grupistas cuartas y las pucelanas, quintas.

El Grupo debe hacer valer el factor cancha y el apoyo de su público así como el buen hacer de varias jugadoras que están a un gran nivel lo que las ha vali-

do para entrar en el equipo de la jornada en varias ocasiones. Raquel Palma, novena anotadora de la liga, es la jugadora más destacada del Universidad de Valladolid, mientras que en las filas del Grupo Covadonga destaca Cristina Chamoso, quinta máxima anotadora de la liga.

Con este partido finaliza la primera vuelta de la liga y ninguno de los dos equipos tiene opciones de disputar la Copa Princesa.

Guía de Servicios

Para insertar publicidad en esta sección: 985 20 70 80

OFERTÓN
LIMPIEZA CANALONES 3€
METRO LINEAL
 + de 200 ml. a 2 € y + de 1000 ml. a 1 €
TODU EL PERSONAL ESTA ASEGURADO
 Española de Cubiertas
T. 625 42 23 77
 Email: cubiertasatoceros@palma.es

Española de Cubiertas
 Construcción y Reparación de tejados
 Restauración de Fachada - Goteras
GARANTÍA HASTA 15 AÑOS
 Tramitación de Subvenciones
 info@espanoladecubiertas.es
Tlf. 625 422 377

AHORRA EL 50 %
 en CALEFACCIÓN y ELIMINA
 las HUMEDADES
 con **TERMYFOAM**
 inyectado en las cámaras de aire
 con Certificado Oficial de Eficiencia Energética
T. 985 38 99 48
 www.aislamientozenosa.es

REFORMAS

¿HUMEDADES EN SU VIVIENDA?
En Acuasec tenemos la solución
Pida su diagnóstico COMPLETO Y GRATUITO

www.acuasec.com Teléfono gratuito:
900 809 939

ACUASEC, desde 1996, es la vanguardia de la explotación de la tecnología y el desarrollo de nuevos productos.